

La station aquicole de Boulogne-sur-mer : un nouveau concept

Gilles Chatry

Responsable Archives et patrimoine intellectuel, Ifremer, Brest

Gilles.Chatry@ifremer.fr

Alors que plusieurs stations marines ont été créées au XIX^{ème} siècle avec pour but l'étude des espèces marines et la biologie, la station aquicole de Boulogne-sur-Mer avait pour objet de contribuer à l'« Industrie des pêches ». C'est le sénateur Huguet qui décida de sa création en 1883, pensant qu'il fallait étudier les pêcheries aussi bien que l'aquiculture.

Elle fut, dès 1907, dotée d'un bateau à vapeur, *La Manche*, afin de faire des études de salinité, des courants, du plancton, etc. mais aussi à enseigner ce qui est relatif aux pêches maritimes. Trois directeurs se sont succédés jusqu'à la première guerre mondiale dont certains éléments de leur œuvre au service de la science seront évoqués : H.E. Sauvage, E. Canu et A. Cligny.

.